



Lettre à mes frères

janvier 2024

Je veux réveiller vos ESPÉRANCES

*« Mes pensées sont des pensées de paix et non de malheur,
pour vous donner un avenir et une espérance. »*

(Jr 29,11)

Bonjour mes frères,

« L'appel du chapitre général 2024 fait écho au plus profond désir du Père Coindre, " Je veux réveiller vos espérances... " Tout comme le Père Coindre espérait que nous pourrions aider les jeunes à réaliser leur potentiel, le Chapitre nous demande d'en faire autant, de formuler nos espérances pour l'avenir et de déterminer des moyens concrets de mettre cet effort en œuvre. » (Indiction, page 6)

Dans le but d'entretenir le feu en préparation du chapitre général, j'ai pensé que les prochaines « Lettre à mes frères » pourraient présenter la synthèse des réponses aux questions avec lesquelles nous avons réfléchi en communautés locales ou en équipes lors du lancement de l'année. Cette réflexion répondrait également à l'interpellation du chapitre provincial du 11 novembre dernier de concrétiser ces synthèses en se donnant, tant pour les frères dans l'action que pour les frères retraités, des moyens concrets d'action. Voilà pour l'**INTERPELLATION**.

Que notre réflexion et notre prière, en particulier ou en petit groupe, soient une préparation dynamique et un temps de discernement, avant, pendant et après le chapitre général 2024. Si des commentaires ou des propositions concrètes font l'objet de votre discernement, bien vouloir les acheminer au frère Michel à : promichel129@gmail.com

Question numéro 1

Quels germes de vie et d'espérance puis-je percevoir dans ma communauté locale et mon milieu d'apostolat ? Quels témoignages de fraternité, d'unité et de communion sont visibles dans ma communauté locale et dans mon **milieu d'apostolat** ? **Quels sont les moyens spécifiques** que j'utilise pour partager l'espérance dans mon milieu apostolique (enfants, jeunes, familles, collaborateurs, etc.)

GERMES DE VIE ET D'ESPÉRANCE, ET TÉMOIGNAGES DE COMMUNION

Dans ma communauté locale :

L'ouverture à l'autre et le partage manifestent notre réalité de frères.

Le service, la compréhension, la taquinerie gratuite créent un lieu de paix.

La solidarité entre les frères, la joie de se rencontrer, la dimension fraternelle, la foi en la Parole de Dieu cimentent la communion.

L'attention à l'autre et le souci constant d'un vivre ensemble agréable pour tous.

L'accueil, l'écoute, le respect, le partage des tâches sont bien présents.

La complémentarité entre nous, vécue dans le respect des talents et des limites de chacun.

Dans mon milieu d'apostolat :

Nous sommes entourés de croyants qui veulent développer leur foi, de bénévoles qui croient en notre mission et de moniteurs qui témoignent d'un lieu d'accueil.

Les gens expriment leur désir de collaborer, de venir travailler avec notre équipe et même de vouloir vivre avec nous.

Chacun prend soin des relations avec ceux qui vivent avec nous à la maison.

QUELS SONT LES MOYENS SPÉCIFIQUES QUE J'UTILISE (NOUS UTILISONS) POUR PARTAGER L'ESPÉRANCE ?

Choisir d'être VIVANT et de toujours regarder vers l'avant.

Respecter et accueillir chaque personne car elle est présence de Dieu.

Être attentif, ouvert, solidaire pour être et rendre les autres heureux.

Cultiver la reconnaissance bienveillante, la joie et la paix, ce qui m'aidera à reconnaître mes limites personnelles et à vivre heureux.

Être en service selon nos capacités.

Sortir de notre isolement pour rendre notre communauté fraternelle, joyeuse, priante, rayonnante et ouverte aux réalités de l'Église et du monde.

Mettre en actions la valeur centrale évangélique auprès des blessés de la vie, figures du Christ défiguré.

INTERPELLATION DU CHAPITRE PROVINCIAL

⇒ Comment, dans notre apostolat de vie active ou de retraité, pouvons-nous attiser les braises pour tenter de soutenir le feu afin qu'il puisse reprendre de la vigueur dans notre société sécularisée ?

Boucherge.
Ton frère Michel.



Prière contemplative

Janvier 2024

Prendre le temps de ruminer dans le silence, dans un cœur à cœur...

Je veux réveiller vos ESPÉRANCES

**Dieu de l'espérance,
en tant qu'hommes consacrés, frères du Sacré-Cœur,
nous croyons que Tu es toujours présent parmi nous.**

**Nos fondateurs ont été inspirés par Toi
et nous invitent à Te suivre sur le chemin de la vie.**

**Accorde-nous l'espoir
qui nous éclaire sur ce chemin.
Reste à nos côtés.**

**Apprends-nous à respecter et à protéger chaque vie.
Nourris et inspire nos frères au service
de l'autorité fraternelle et éclaire leurs projets.**

**Et que ce temps de discernement,
avant, pendant et après le chapitre général,
soit motivé par l'amour pour Toi et pour toute personne.**

**Ô Dieu, accorde-nous une espérance active
appelée à préparer un avenir meilleur pour tous !**

**Nous Te le demandons par le Christ,
Notre Seigneur.
Amen !**

Prions ce chant qui nous invite au défi d'être ce que nous devons être. « Soyons ce que nous devons être et nous verrons paraître des germes d'avenir. Soyons ce que nous devons être et nous pourrons renaître au souffle de l'Esprit. »

Soyons ce que nous devons être : <https://youtu.be/iMncz94cVgg?t=25>

Prends un moment d'intimité avec Dieu.

Quel germe d'avenir dans ma vie, active ou de retraité, peut entretenir le feu ?

Prière de l'éducateur

⇒ Ils vont leur chemin, Seigneur, ces garçons et filles, comme tes disciples vers Emmaüs. Tu m'as mis sur leur route. Donne-moi de les rejoindre comme tu m'as rejoint dans mon histoire, respectant les méandres, les déviations de ma vie.

R. Apprends-moi, Seigneur, à faire route avec les jeunes.

⇒ Apprends-moi non seulement à les voir, mais à les regarder.

Ces visages chiffonnés, lisses, ou ceux dont le sourire dit le cœur.

Ces yeux vides, fuyants, ou ce regard pétillant d'étoiles. /**R.**

⇒ Que le soir, je rentre à la maison, lourd d'emporter avec moi tous ces visages, tous ces regards. /**R.**

⇒ Apprends-moi, Seigneur, à rejoindre ton désir sur eux en embrassant toute l'étendue de leurs propres désirs. /**R.**

⇒ À ne pas me figer sur ce qu'ils sont, mais à me fixer sur ce qu'ils ne sont pas encore. Comme toi avec tes deux disciples, donne-moi de les aider à apprendre que l'essentiel est de goûter les choses intérieurement. /**R.**

⇒ Apprends-moi envers eux, Seigneur, l'infinie patience que tu nous portes.

À être l'agriculteur qui respecte leur terreau et les délais de leurs moissons. /**R.**

⇒ Quand il m'arrive de les voir comme des puits comblés et desséchés, aide-moi alors, Seigneur, à soulever pierre à pierre pour dévoiler ce qui était caché à leurs propres yeux. /**R.**

⇒ À être le sourcier de l'eau vive qui dort en eux. Que je puisse leur dire, comme toi si souvent : «Lève-toi et marche». Que je puisse les inviter à incliner leur cœur vers cet Autre qui les habite déjà. /**R.**

Jacques Maréchal

Chant proposé : Allume en toi le feu, *ce feu de l'espérance !*

Frère Michel Boucher, s.c